
一个考生的内心感受：深圳面试很公正，关键在自己-公务员

考试 PDF转换可能丢失图片或格式，建议阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/22/2021_2022__E4_B8_80_E4

_B8_AA_E8_80_83_E7_c26_22463.htm 下午终于查到总成绩，

进入体检。从昨天上午面试完毕到今天下午四点，仿佛过了

一个世纪。在这里很想和大家分享我的一些想法。 我是05年

毕业的，之后凡有公务员考试则必参加，哪怕因为工作繁忙

，没有时间复习，也要报名。我的想法很单纯：考场经验非

常珍贵，报名费就当交学费（所以我从没打算过报辅导班，

全在实战中学习、积累经验）前后大概考了有七次，家里的

两次，广东、深圳共五次。 这期间，家人、朋友都劝我不要

再报公务员了，说没有关系公务员就和我没有关系。但是我

没有放弃，这或许和我过去一些经历有关：考高中的时候，

我很想上一所我们那里的重点高中，但是考分差了十分。我

那时相当理想主义，一个人跑到那所学校教务处向主任坦诚

的表达了我向往这所中学的想法，那位老师问我：你留在你

们厂子里的中学也可以上高中阿，为什么一定要来我们这里

呢？况且你的分数还不够。我的回答让我现在想起来都忍不

住笑：因为我的理想是考北京广播学院（那时特迷恋我们那

里一个女播音员的节目），厂里教学质量有限，如果你们肯

录取我，我保证好好学习云云，那时还激动的哭了。那位老

师说：这样吧，我给校长打个电话，他正在招办提档，如果

能提到你的，那就欢迎你来我们学校，但是必须比公费生多

交壹千多元学费。我破涕为笑，惴惴不安的回到家，几天后

，录取通知书果然寄到我手中。后来有后来有一次宿舍里的

姐妹们卧谈，说起她们进入这个学校的经历，我这才知道几



乎所有和我情况一样的同学都是通过请客送礼进来的。而且

收礼的人，正是那位教务主任，可是他没有收我一分钱。......

大一的时候校学生会纳新，很多人说不认识老乡根本进不了

学生会，当年那所大学是第一年在我们省招生，哪里找老乡

？但是我还是顺利进入校学生会。......经过很多事情，我发现

有些人说的话是不值得听的。 深圳公务员，我一共考过三次

，第一次应届，不考专业，但是压根没有准备，自然没有考

上。第二次，是去年年底，按社会人员身份考试，需要考专

业，我拼命准备，没考上。原因在于第一次参加专业考试，

不知道该怎么复习。第三次，也就是这次，在上一次的经验

上知道了专业复习方向，笔试第二。 考了七次，这是唯一进

入面试的一次，考第一的人正好就在我们所报单位的下属企

业工作，当时我心想她八成是有关系的。并且其他两位进入

面试的人都比我年长好几岁，社会经验丰富。我告诉自己，

第一次进入面试，不一定要考上，重要的是学点面试经验。 

成绩出来了，笔试第一的姐姐面试比我低十多分。我以总分

第一顺利进入面试。我的结论是：面试很公正。好多人说公

务员考试黑，但是我周围认识的公务员很多都是农村里考入

机关的，哪里有关系？我在深圳除了我男友，不认识第二个

人。考不上的人必然是多数，这其中只要有少数几个人喊冤

，那么...蝴蝶效应大家都明白。 多说两句面试，考官并不知

道你姓甚名谁，也不知道你报考哪个职位，所有人的面试题

目不分专业都是一样的三道问答题，现场给分，现场签收成

绩。有的考场可能给分相对高些，有的考场可能给分相对低

些，这和考官的个人风格有关，但是报考同一职位的考生肯

定会被安排进同一个考场（不过通过现场抽签将考试顺序打



乱），这样就保证了报考同一部门的人面试打分标准一致，

保证相对公平。 无论什么时候，相信自己比相信别人的话更

有意义。没有考上的同志们不要泄气，就当考了一次全真模

拟测试，把经验积累下来，这样你就离公务员更近一步。祝

大家好运，也祝自己明天体检顺利过关。 今天看了其他朋友

们在某个城市面试中遇到的不公正待遇，为他们感到难过，

也希望他们能够尽快振作起来，绝对的公平是不存在的，这

是每个人都知道的道理。我只能说深圳我所经历的面试确实

公正，别人说的话只能作为参考，包括我说话也一样。年轻

有的是机会，我不也输过六次才考上的么？这几天发了不少

帖子，目的是想给需要的朋友一些帮助和鼓励，现在我该总

结的经验都发出来了，也算对得起论坛曾经给过我的帮助。

论坛里什么人都有，大家要用自己的脑子辨别信息，别人说

的话不能全信（这是我的座右铭）以后我不会再常来这里。
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